



Ubiratàn D'Ambrosio (1932 – 2021)

in memoriam

En la década de los 90 tuve la oportunidad de conocer al Doctor Ubiratàn D'Ambrosio. En esa oportunidad llegó a Cali, muy seguramente por invitación de la Universidad del Valle. Tuve la fortuna de hacer parte del público que escuchó algunas de sus conferencias y la inolvidable posibilidad de oírlo reaccionar a la presentación de cada una de las propuestas de trabajo de grado de la *Maestría en Educación, énfasis en Educación Matemática* que por ese entonces yo cursaba. Sin duda alguna, muchos de los asistentes a esas conferencias estén hoy, al igual que lo estoy, muy orgullosos de haber escuchado “de viva voz” del padre de la *Etnomatemática* su discurso profundo y seductor a favor del reconocimiento de las prácticas matemáticas de pueblos, comunidades y países como parte del legado cultural que nos ha constituido y debe acompañar la formación de ciudadanos con arraigo de su pasado y su presente. Igualmente, aún recuerdo con orgullo su paciente escucha frente a nuestros sueños investigativos y las utopías que los acompañaban; recuerdo la sabiduría que expresaba a través de cada una de sus intervenciones y reacciones, así como el impulso a nuestros sueños y los límites que recomendaba a nuestras utopías. Años después fui testigo del enorme impulso que dio a la creación de la *Revista Latinoamericana de Etnomatemática: Perspectivas Socioculturales de la Educación Matemática* y de la *Red Latinoamericana de Etnomatemática*, proyecto nacido al suroccidente de nuestro país, hoy con alcance internacional. Por ello y por sus innumerables aportes a la Educación Matemática, definitivamente debemos reconocer que dedicó su vida a constituir comunidades académicas en y desde las cuales formar ciudadanos del mundo con arraigo en sus comunidades y saberes ancestrales.

Edgar Alberto Guacaneme Suárez

Bogotá, D.C. – Colombia; 2022